



# L'ACTUALITERRE



L'actualité de toute la Terre

## LA PEINE DE L'UKRAINE

### Marioupol résiste !

Le 21 mars 2022 à Kiev l'Ukraine a rejeté l'ultimatum exigeant la capitulation de la ville ukrainienne Marioupol suite à un nouveau bombardement qui a fait 8 morts.

Le ministère de la défense russe avait appelé l'Ukraine à déposer ses armes ce à quoi la vice-premier ministre ukrainienne, Irina Verechtchouk, a répondu « Il n'est pas question de parler de reddition ou de déposer les armes. »

Marioupol constitue un pont entre les forces russes en Crimée au sud-ouest et le territoire contrôlé par la Russie au nord et à l'est de l'Ukraine. 80 % des infrastructures de la ville sont endommagées et 40 % sont irrécupérables. La situation de Marioupol est qualifiée d'extrêmement grave. Cette agglomération ukrainienne est comparée à Gernica, Stalingrad, Grozny et Alep. Les habitants de la ville sont confrontés à de graves pénuries de nourriture, d'eau et de médicaments.

p.2



Dessin de Lucas Chiffot

### POLITIQUE

#### Mélenchon fait carton plein !

Jean-Luc Mélenchon a rassemblé ce dimanche plus de 100 000 personnes pour un meeting place de la République. M. Mélenchon compte aujourd'hui 13 % des voix juste derrière Emmanuel Macron et Marine Le Pen.

p.3

### ECONOMIE

#### Barrage aux carburants ...

Le 21 mars 2022, plusieurs barrages ont été créés pour stopper plus de 200 poids-lourds en Normandie ainsi qu'en Bretagne. Des pêcheurs ont également bloqué la route.

La cause de cette manifestation est la hausse du prix des carburants.

p.4

### ENVIRONNEMENT

#### De l'eau à volonté !

Macky Sall a donné le 21 mars 2022 le coup d'envoi du 9<sup>e</sup> forum mondial de l'eau à Diamniado (Sénégal) Il veut tirer la sonnette d'alarme sur la précarité en eau de plusieurs pays du monde

p.5

### EDUCATION

#### Les maths au goût du jour ...

Neufs experts de l'éducation nationale préconisent de remettre à la rentrée prochaine les mathématiques dans le tronc commun dès la classe de première

p.6

### EDITORIAL

#### Tout chambouler

Le 21 mars 2022, Joe Biden (président des Etats-Unis) a nommé Mme.Ketanji Brown Jackson à la Cour suprême. Si elle est choisie, elle sera la première juge noire à y entrer. Avant d'être officiellement nommée elle devra passer devant les sénateurs. La première femme entrée à la Cour Suprême était Sandra Day O'Connor, le 19 août 1981. Cette élection marque un coupure entre l'ancienne Amérique « anti-Noirs ». En ce moment il y a 3 femmes à la Cour Suprême américaine.

p.8

#### Le Covid n'est pas fini, une nouvelle vague arrive : avons-nous de nouveau besoin du masque ?

En France comme ailleurs en Europe, la cinquième vague de Covid-19 n'en finit pas : ce qui préoccupe désormais, ce sont les hospitalisations qui ne baissent plus, relançant les critiques sur une levée prématurée des mesures par le gouvernement. N'aurions-nous pas enlevé le masque trop tôt ? En effet, depuis le 14 mars nous faisons face à une augmentation des cas et des hospitalisations. Les hospitalisations sont de plus en plus nombreuses. Dans d'autres pays, comme l'Angleterre, il y a une croissance importante de l'épidémie. La levée des restrictions aurait-elle fait oublier le Covid au Français ?

### LITTERATURE

L'écrivaine Hélène Gestern a remporté le grand prix RTL-lire magazine pour son roman 555 publié en janvier aux éditions Arléa. L'histoire : l'Italien Domenico Scalatti a écrit 555 sonates. Mais le héros du roman est persuadé d'avoir découvert une 556<sup>e</sup> sonate qui aurait disparu et, plusieurs mélomanes seraient partis à sa recherche. Ce roman est un vrai polar de la musique classique !

p.7



Dessin de Lucas Chiffot



Dessin de Emma Augueux

